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百舸争流，奋楫者先。10 月 12 日，我
市各相关部门和重点制造企业走进三一
集团，探寻三一硅能产业园、三一重工等
龙头企业智能制造的最新技术装备和成
果，并推动双方在新能源及装备领域相关
合作项目做大做强，努力为朔州转型发展
和经济社会高质量发展增添动力。

2022 年，三一集团进军光伏行业，光
伏中试线项目于7月在湖南省株洲市奠基
开工。当年11月9日，三一硅能株洲项目
首根单晶硅棒成功下线，实现在大尺寸单
晶硅棒制造工艺上的突破。今年 5 月初，
总投资 12 亿元的三一朔州一期单晶硅项
目，达成合作意向落地平鲁经济技术开发
区，9 月 28 日，首台单晶炉顺利点火煅烧，
10 月 6 日，首根单晶硅棒正式下线，这意
味着项目仅用 148 天就高质量、高标准地
实现投产，预计到 2025 年，项目整体达产
后可实现年营业收入超 100 亿元。 除了
产业链的极其完备，朔州对于重大项目细

致入微的周到服务，也是让这个世界 500
强企业下定决心将项目落子朔州的重要
因素。

三一集团董事、三一硅能有限公司董
事长代晴华说：“我们朔州的拉晶品质已
经达到了世界级，特别是我们的氧含量得
到了极大的控制，都是三一在光伏产业链
上协同发展的核心竞争力。朔州的产业
集群规划做得很精准，从能源基地到我们
的这个资源优势，到我们现在的招商环境
都构成了核心竞争力。我们说山西朔州
的地理位置在内蒙、陕西、河北都是一个
能源聚集的一个地区。拥有的这种煤化
工、煤的发电，再加上新能源的优势和当
地政府的谋划和全力以赴的支持政策，使
我们感觉朔州这个地区是风水宝地。我
们会加快第二期、第三期的发展的势头，
也就是说在光伏资源这一块的全产业链，
就可以从拉晶、切片到电池组件以及新能
源的发电侧和新能源场景的开发，这个全

产业链都做了这么一个布局。”
企业吹哨，部门报到。做好统筹服务

的同时，我市工信部门不仅为企业谋划建
立全生命周期服务机制，把纾难解困与扶
持企业做优做强有效结合，推动出台多项
顶层设计方案，前瞻布局未来产业、抢滩
占先新兴产业，推动我市加快踏上新能源
产业和制造业的更大赛道。

“引进三一集团这家世界500强企业，
是我市落实习近平总书记提出的加快形
成新质生产力的有力行动。三一集团在
朔州布局战略性新兴产业，推动全市经济
迅速进入了高质量发展的新赛道。工信
部门将不遗余力地为三一集团及其他落
户朔州的企业提供全天候、全方位、全周
期的服务保障，加速构建具有朔州特色的
现代产业体系，为奋进两个基本实现目标
作出积极贡献。”市工信局局长高明道说。

深入沟通交流，共话合作发展，努力
实现互利共赢。我市正全力促进人流、物

流、资金流和信息流互动流通，以最大的
诚意、最实的举措、最优的投资环境推动
双方优势互补、资源共享、合作共赢，精心

“筑巢”，吸引“凤凰”不断飞来。
“朔州市作为煤电占（工业比重）超过

93%的资源型城市，要实现转型发展，必须
培养起新的更大的产业支撑。我更进一
步的认识到市委、市政府将低碳硅芯产业
作为我市转型发展重要支撑的深远意
义。特别是这次姜书记带队与三一集团
达成了全面、全方位合作发展的共识，我
觉得朔州的转型发展已变得可预期、可实
现，伸手可及。以这个项目为龙头，不断
地延伸产业链，同时招商引资它的附属产
业，实现全链条的发展。作为我们发改部
门，就是要围绕着这个大的宏观目标，围
绕它要制定相关的产业扶持政策，对相关
的产业提前谋划、提前规划，同时把配套
的基础设施项目谋划好，建设好，服务企
业发展。”市发改委主任刘红宇说。

深化多领域合作 赋能高质量发展
赵媛 张晓宇
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10月13日下午，省政府新闻办举行新闻发
布会，介绍第六届山西文化产业博览交易会的
观展须知及交通出行等最新进展情况。

第六届山西文化产业博览交易会将于 10
月 19 日在山西潇河国际会展中心开幕。广大
群众可于 10 月 19 日 12 时起入场参观，具体参
观时间为10月19日的12:00—18:00、10月20日
—23日的9:00—18:00，每天17:00停止检票。

本届文博会实行售票参观，票价为每张
39.9元，早鸟价每张19.9元。1.5米以下儿童免
票；65岁以上人员、现役军人、残疾人凭有效证
件免票。

为方便群众出行，本届文博会期间（即 10
月 19 日至 23 日）拟开通 5 条免费公交接驳专
线，分别从火车南站西广场公交站、武宿机场
T1 航站楼公交站、胜利桥东公交总站，下元公
交总站，西桥地铁站口始发。

如果自驾前往主会场怎么走？太原市交警
支队副支队长、新闻发言人张琼介绍，太原方向
车辆可沿滨河东路—汾潇街—宏业路—潇河大
街先行东路口抵达临时停车区域；晋中方向车
辆可沿经西大道—滨榆线—汾潇街—宏业路—
潇河大街先行东路口抵达临时停车区域。

来源：山西发布

第六届山西文博会购票出行线路看这里

市民关切宝源商务路口红绿灯安装
交警回应

连日来，朔州市融媒体中心“民有所呼，我
有所应”广播栏目接到市民对宝源商务五岔路
口红绿灯安装情况表示关切的热线。就这一问
题，记者连线交警部门。

相关负责人表示，经过两年的建设路竣工
通车，我市交警支队立即启动对宝源商务五岔
路口的信号灯进行科学研判，从方案设计到政
府公开招标，这期间一系列活动于今年 9 月底
开工建设，目前信号灯杆已经全面安装完毕，只
剩线路接入，将尽快让五岔路口红绿灯亮起来，
方便广大群众的出行安全。

“为群众办实事”永远在路上，下一步，朔州
交警部门将进一步落实好“全警上下齐行动，开
门纳谏听民意”的号召，多方听取群众意见，确
保“动起来、聊起来、改起来”，创造更加畅通有
序安全文明的道路交通环境。

为 进 一 步
弘扬长城文化，
近日，“长城魂”
第 三 届 书 法 摄
影 展 在 我 市 人
民公园开展。

此 次 活 动
吸 引 各 界 人 士
踊跃投稿，共收
到 500 余 件 书
法、摄影作品，
经 专 家 严 格 评
审后，最终遴选
出 100 件 书 法
和 60 件摄影参
展 精 品 。 图 为
市 民 驻 足 观看
展览。

薛彦明 摄

为 进 一 步 完 善
城市功能、激发城市
活力，满足人民群众
更高层次生活质量
的新期待，平鲁区着
力践行以人民为中
心的发展思想，聚焦
聚力民生保障，加快
推进体育馆项目建
设，全力打造文体运
动新地标。图为在
体育馆项目建设施
工现场，工人师傅们
正在进行地面铺砖
施工作业。
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